

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas

Mensual. . . . . 3,00

Anual. . . . . 35,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1. 3.º

Año II

Toledo, 11 de Marzo de 1937

Número 115

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

**En el frente de Sigüenza se han tomado Brihuega, Bujaloro, Castilblanco, Villanueva de Argecilla, Jadraque, Miralrío y Valfermoso de la Calzada**

**Se han cogido prisioneros un comandante, dos capitanes, un teniente y más de cien milicianos**

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 10 de marzo de 1937.

#### Ejército del Norte:

**Quinta y Sexta Divisiones.**—Sin novedad.

**Octava División.**—Asturias: Se ha llevado a cabo el adelanto de nuestras líneas en el sector de Pando, ocupándose importantes posiciones y causando al enemigo numerosas bajas.

**División reforzada de Madrid.**—En el sector del Jarama se ha combatido con intensidad, causando al enemigo numerosas bajas y pasándose a nuestras filas algunos milicianos.

**División de Avila.**—Sin novedad.

**Frente de Sigüenza.**—Continuando las brillantes operaciones en este sector, nuestras fuerzas ocuparon Brihuega, destrozando un batallón enemigo llamado pomposamente «Leones rojos» y capturando un comandante, dos capitanes, un teniente y más de cien prisioneros, numeroso armamento y dos piezas de artillería, alcanzándose el kilómetro 80 de la carretera general.

Por el flanco Norte, nuestras fuerzas rompieron la resistencia acumulada en el sector de Jadraque, ocupando Bujaloro, Castilblanco, Villanueva de Argecilla, Jadraque, Miralrío, Valfermoso de las Monjas, rebasando Ledanca y Argecilla y cogiendo en esta zona más de 400 muertos, diez prisioneros, numerosísimo armamento, ametralladoras, repuestos y una bandera del batallón llamado «Alicante rojo», que ha quedado destruido por completo.

#### Ejército del Sur:

En la mañana de hoy se ha ocupado Villanueva del Duque, después de un brillante combate, en el que se venció la fuerte resistencia que el enemigo opuso. El avance fué dificultado por el malísimo estado del tiempo y la bárbara destrucción de alcantarillas y puentes.

El espíritu de las tropas en todos los frentes es elevadísimo y digno de todo encomio, habiendo combatido varios días bajo fuertes granizadas y nevadas y con temperaturas de varios grados bajo cero.

Actividad de la aviación.—En la meseta al Sur de Jadraque, fué encontrado un avión rojo derribado ayer por nuestros cazas, que no se pudo dar en el parte por no haberse comprobado la noticia.

Salamanca 10 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

## ULTIMA HORA

### Nuestras fuerzas se encuentran casi a las puertas de Guadalajara

Frente de Guadalajara.—Continúa con igual ritmo acelerado la intensa ofensiva nacionalista. Las fuerzas del General Franco siguen aproximándose rápidamente a Guadalajara.

Esta tarde tomaron Torija, en la carretera general, diecisiete kilómetros de Guadalajara.

Inmediatamente nuestras fuerzas prosiguieron el avance, rebasando el pueblo y persiguiendo a los milicianos, que huyen desparovidos.

Al llegar la noche se encontraban nuestros soldados a doce kilómetros de la capital de la provincia.

En Torija, además de hacer mu-

chos muertos y heridos a los rojos, se les cogieron cien prisioneros y abundante material de guerra, entre el que se encuentran dos cañones del siete y medio y un aeroplano con ligeras averías, que no opudieron llevarse.

Al Sur de la citada carretera general fué tomado también el importante pueblo de Brihuega, donde se causaron a los marxistas nuevas y considerables pérdidas en hombres y material.

En la zona Sur la columna que esta mañana ocupó Jadraque, continuó su marcha, apoderándose de Miralrío y Valfermoso, donde también se infligió duro castigo al enemigo.—10-3-37. Radio A-Z.

## En Barcelona se ve la causa por supuesto delito de sublevación militar

Barcelona.—Se están viendo estos días diversas causas por el supuesto delito de sublevación militar, y a casi todos los acusados se les imponen, además de penas de prisión, multas de cien mil pesetas. El consejero de Justicia

ha manifestado que por este medio se han obtenido grandes ingresos y que a los que no entregan dinero la Generalidad se les incauta de las casas y propiedades.

Radio A-Z.

## El pájaro sin alas

Pienso en aquellos grandes desfiles espectaculares al ver nuestros sencillos desfiles.

La ciudad civilizada que

gusta y anima, recibe el impulso de lucha y de fuego. Allí está la madre, la novia, la hermana. Una imagen la contempla. Cuando viene la aviación pensamos más en ella. Hace unos minutos que ese pájaro grande salió de allí.

El cielo resalta en este momento un palomar grande, inmenso, por dentro El

(Continúa en la página 6)

## Crónica del frente

### Día 10 de Marzo

Soria 9, a las 20.—Brava jornada la que ha vivido la División militar de Soria, después del brillante y arrollador contacto primero que ayer sostuvieron nuestras columnas con los rojos, obligándoles a des-

### Nuestras fuerzas alcanzan las márgenes del Lozoya

Salamanca.—En el sector de Somosierra se han logrado alcanzar, en un avance, las márgenes del río Lozoya.

La aviación nacional ha bombardeado la fábrica de armas de Sagunto y varios pueblos de la carretera entre Valencia y Barcelona. Las comunicaciones han quedado cortadas.—Radio A. Z.

bandarse hacia la capital alcarreña, y a pesar de la inclemencia del tiempo, acentuada en la noche última, que llovió, granizó y nevó, esperando, como es lógico, la situación de los terrenos.

Nuestras columnas, a primera hora de la mañana, sufrieron el azote de un viento glacial que, por suerte, nos hacía el servicio de ir secando rápidamente la tierra.

Avanzaron denodadamente hacia los objetivos que tenían previamente designados y se observó alguna reacción combativa por nuestro flanco derecho, lugar elegido por los marxistas para intentar detener nuestra progresión favorable, digo, favorecidos por el terreno que ocupaban.

Este intento de contraataque que hizo el enemigo fué precedido de un despliegue de carros de combate que fueron rápida y magníficamente batidos por nuestras baterías, que consiguieron alcanzar a varios de

(Continúa en la página 6)



Las tropas nacionales desfilan por las calles de Málaga en dirección a los nuevos frentes de aquella zona

# LA VIDA en la CAPITAL



## Diputación Provincial de Toledo

### SECRETARÍA

Orden del día para las sesiones que ha de celebrar la Excm. Comisión Gestora Provincial, durante los días 15 y 16 del corriente mes

#### Negociado 1.º—Personal y Fomento

Toledo. Personal. Concesión de quinquenios.—Informe del Negociado en la instancia presentada por el enfermero del Hospital de Donantes don Román Ferosel Fernández, solicitando se le conceda derecho al disfrute de un quinquenio.

Toledo. Personal. Concesión de quinquenios.—Informe de Negociado en la instancia presentada por el enfermero del Hospital de Donantes don Román Ferosel Fernández, solicitando se le conceda derecho al disfrute de un quinquenio.

Toledo. Personal. Pensiones.—Informe del Negociado en instancia presentada por doña Diodora Ortiz Villajos Plaza, hermana del ex capellán de los Establecimientos Reunidos don Rufino, en súplica de que se le conceda la pensión que pueda corresponderle.

Toledo. Personal.—Instancia de doña Juana Peña Rodríguez, lavandera de los Establecimientos Reunidos en súplica de que se le nombre para el servicio de cocina de los citados Establecimientos, o en otro caso, se le incluya en plantilla en otras actividades análogas.

Toledo. Personal.—Comunicación del señor administrador del Hospital Provincial, participando que con fecha 8 del mes actual ha dejado de prestar servicios en el Establecimiento por renuncia espontánea la sirvienta Benita López Robles.

Toledo. Sección de Vías y Obras.—Instancia suscrita por Sergio García Avila, de Torrico, solicitando se le nombre auxiliar del camino vecinal de dicho pueblo a la carretera de Oropesa a Puente del Alzobispo.

Toledo. Sección de Vías y Obras.—Relación nominal de los

jornales devengados por los auxiliares de caminos vecinales, correspondientes al mes de febrero último, incluso los de Andrés Peñuela, de Mesegar, invertidos en los meses de julio, agosto, octubre y febrero último, por un importe total de 1.262,80 pesetas.

Toledo. Vías y Obras.—Relación de facturas importantes la cantidad de 48,95 pesetas, por materiales invertidos en la conservación de caminos vecinales.

Toledo. Sección de Vías y Obras.—Informe del Negociado en el concurso abierto para admitir proposiciones al objeto de contratar las obras de reparación en las cubiertas y oficinas de Intervención y Depositaria, habiéndose presentado un pliego cerrado optando al mismo tiempo, el cual se remite para su apertura.

Toledo. Palacio Provincial. Concurso.—Informe del Negociado en el concurso abierto para contratar la reparación de la cristalería del Palacio, no habiéndose presentado proposición alguna optando al mismo.

Toledo. Casa Gobierno civil. Obras.—Informe del señor arquitecto provincial en facturas presentadas por el industrial Hijo de Mariano Toledo, importantes la primera 1.343 pesetas y la segunda 192,35 pesetas por trabajos efectuados en el Gobierno Civil.

Toledo. Casa Gobierno civil. Obras.—Informe del señor interventor en las dos cuentas justificadas que presenta el señor arquitecto provincial por obras y compra de enseres correspondientes a los meses de febrero a junio y de octubre a diciembre de 1936, importantes 3.096,11 pesetas y 225 pesetas, respectivamente.

Toledo. Palacio Provincial. Obras.—Canon del señor arquitecto en la que manifiesta que solicitado de los talleres de Car-

## Cartelera

### CINE IMPERIO (de los Flechas)

HOY jueves

La sensacional película

## Trece Mujeres

Por las primerísimas estrellas

Irene Dunne, Mirna Loy y Ricardo Cortés

## Falange Española de las J. O. N. S.

La Sección Femenina de Falange Española, tiene establecidos en todos los frentes, desde el principio de la guerra, lavaderos, enfermerías, talleres para coser y reparar la ropa de las milicias, y en todas las ciudades y pueblos de la retaguardia «El Auxilio de Invierno», donde se da de comer y de cenar a multitud de familias abandonadas.

Para obtener los medios suficientes para estos dos servicios y dotarlos de todo cuanto necesitan para su mejor desenvolvimiento, la Sección Femenina, que voluntariamente los atiende, os pide dinero y está segura que ninguno negará su ayuda a estas dos obras de guerra y de paz que ha emprendido la Falange.

Por España Una, Grande y Libre

¡¡ ARRIBA ESPAÑA !!

pintaría presupuestos para la reparación de la puerta de la Granja, sólo se ha recibido una de don Sabas Serrano, por un importe de 320 pesetas, el que remite adjunto para su resolución.

Toledo. Casa Gobierno. Suministros.—Informe del señor arquitecto remitiendo facturas por separado de la Casa Alvarez, correspondientes al cuarto trimestre de 1936 y anterior, habiendo cobrado el material suministrado.

Toledo. Establecimientos Reunidos. Obras.—Informe de los señores visitador y administrador como igualmente del señor arquitecto provincial en la factura presentada por la Casa Hijo de M. Toledo, importante la suma de 1.961,40 pesetas por obras ejecutadas en el mencionado establecimiento.

Toledo. Casa Gobierno civil. Adquisición de mobiliario.—Factura del industrial don Toribio Palomino, importante la suma de 305 pesetas por el suministro de mobiliario durante los meses de enero y febrero de 1935.

Toledo. Palacio Provincial. Suministros.—Informe de los señores arquitecto e interventor en la factura presentada por el industrial don Toribio Palomino, importante la suma de 1.158 pesetas por mobiliario y arreglo del mismo.

Toledo. Abono de escritura.—Minuta presentada por el notario García Atance, importante la suma de 46 pesetas por gastos supeditados en la escritura de poder número 111, otorgada por esta Diputación.

#### Negociado 2.º—Beneficencia e Indeterminado

Oropesa. Toledo. Toledo. Toledo. Santa Olalla. Toledo. Escalónica. Ingresos en el Asilo.—Informe del Negociado en los expedientes promovidos por Miguel

Pérez González, Alfonso Pérez García, Manuel Ruiz Solís, Francisco Izquierdo López, Victoriano González Gómez, Benito Velázquez Jiménez, para su ingreso en el Asilo y el de Leona Moreno Pulido para sus nietas Alejandra y Pedro Garrido González, por ser pobres o huérfanos de padres.

Toledo. Establecimientos Reunidos. Racionado.—Comunicación del señor administrador dando cuenta de que ha hecho gestiones para que los pequeños asilados puedan asistir a las fiestas del cine «Imperio», habiéndolo conseguido de la Jefatura de la Sección «Flechas» de las J. O. N. S., agradeciendo la generosidad de la misma.

Toledo. Establecimientos Reunidos.—Informe del señor vocal visitador en la cuenta de los gastos ocasionados en el establecimiento durante el pasado mes de enero, las que ascienden a la suma de pesetas 16.276,82 y proponiendo su aprobación.

Toledo. Hospital Provincial.—Comunicación del señor administrador remitiendo las cuentas de gastos ocurridos durante el mes de enero último importantes la suma de 5.220,71 pesetas.

Toledo. Suministros. Precio medio.—Informe del Negociado en el correspondiente al mes de enero último.

Toledo. Palacio Provincial. Suministros.—Informe del señor interventor en facturas presentadas por La Electricista Toledana, importantes 311,77 pesetas por el suministro de energía eléctrica a las diversas Dependencias provinciales durante el mes de febrero último.

#### Intervención

Toledo. Impuesto de Cédulas personales.—Liquidación formulada por el señor interventor de fondos en la recaudación del Im-

#### Solicitan modrinas de guerra

El Guardia Civil Cristino Zarza, de la Comandancia de Lugo.

Pedro Pérez Vences, Julio González Blanco, Antonio Delgado, Sabas Bravo Aranzo, pertenecientes todos a la 2.ª Centuria de la Bandera de Madrid.

Antonio Gómez Serrano, del Grupo de Ametralladoras de posición de Ceuta.

Celestino Labarga, José Zalvina y Jesús Alvarez, pertenecientes al Regimiento de Infantería Bailén número 24.

Antonio Casado Vicaria, Cabo de Regulares Indígenas de Alhucemas núm. 25, 5.º Tabor.

Francisco Madrid, Soldado del mismo Grupo y Tabor 2.ª Compañía.

Francisco Casillas Sánchez y Gregorio Benito Escobar, legionarios de la primera Legión, escolta del Teniente Coronel Tella.

Cesáreo Sancedo, Francisco Albarado, Marciano Ponte, Pedro Martínez y Wenceslao Larrigoechea, pertenecientes todos a la 3.ª Centuria, 4.ª Bandera, en el frente de Madrid.

Gervasio Acero, subjefe de la 3.ª Centuria, 4.ª Bandera.

Francisco Pacheco, jefe de la 3.ª Centuria, 4.ª Bandera.

Antonio Sanabrida Lara, Sargento, Estación Radiotelegráfica T. A., 5.ª División reforzada de Madrid.

Tomás Espinosa, Jefe de Escuadra de la Centuria de Villa del Prado.

Hilario Jiménez López, Francisco Cuñado, Antolín Arroyo Gómez, Juan Bautista García Mellado, Manuel Vieyto Freire, Aquilino Yuste Iglesias, Augusto Galindo Román y Tomás Hernández Ballesteros, 4.º pesado, 7.ª batería.

Fernando Canals, Escuela Automovilista de Marruecos, 3.ª sección.

Virgilio Ortega y Gregorio Pleite, Intendencia. Getafe (Madrid).

Los legionarios Antonio Segura, Ramiro Polidano, Eladio de la Fuente, Segismundo Echevarría y Feliciano Amador. Hospital Militar. Renedo (Valladolid) José Ruiz Corrales, Sar-

gento. Fuerzas Mixtas de Infantería.

Antonio Garrido, Sargento. Batallón B. las Navas número 2. Ametralladoras.

Cristino Zarza Somoza, Guardia civil, destacado en Talavera.

Manuel Lorenzo Iglesias, Sargento; Mariano Plaza Arranz. Cabo; Baltasar Alvarez Vidal, Legionario, y Ramiro Vela Coto, Legionario. Todos pertenecientes a la Legión del Tercio, 10 Bandera, 4.ª Compañía.

Eladio Rodríguez Rodríguez, José González Núñez, Maximino Tourino Dorrego, Joaquín Mourino, José Figueras Vázquez y Pastor Respereira, Guardias civiles, destacados en Getafe (Madrid).

Juan Vázquez San Juan, Cabo; Pedro Sancho Sancho. Cabo; Antonio Azabal Sánchez, Valeriano Vázquez Morán, Román García Hernández, Miguel de la Fuente García, Domingo García Pineda, Andrés Cívico Martín, Gregorio Villar Santos, Francisco Conrado Perfecto y Alfonso Pedrero Lucas. Todos pertenecientes al 4.º Regimiento pesado, 7.ª Batería.

Manuel Pancho Marcos, Cabo, y Félix Jiménez Garet, Cabo, pertenecientes al Batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1, 3.ª Compañía.

Leopoldo de la Villa, representación del Tercio, 2.ª Legión, Talavera de la Reina.

## Funerales

El próximo viernes, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar un Funeral en la Iglesia de San Ildefonso (llamada de San Juan) de esta capital, por los caídos del Cuerpo de Correos.

## Stadium

### de Palomarejos

Se ruega a los propietarios de participaciones del Stadium de Palomarejos, que cedan las mismas en favor de los Flechas, anticipando las gracias esta Jefatura en nombre de los mismos.

## Brevísimamente

Segundo número de

# F. E.

Doctrina Nacional-sindicalista

con originales de

Primo de Rivera  
Sánchez Mazas  
Fernández Cuesta  
Matías Montero  
Eugenio Montes  
Ricardo Jiménez  
Antonio Tovar  
Fermín Izurdiaga  
Miguel Gran

Precio UNA peseta

De venta en toda España

Moción del señor vocal visitador sobre organización y reglamentación de dicha dependencia provincial.

Toledo. Depositaria de Fondos.—Propuesta del señor Depositario sobre la necesidad y conveniencia de adoptar nuevo sistema para la constitución de depósitos y fianzas definitivas de subastas y concursos.

Toledo. Personal.—Informe del Negociado en la instancia de don Benigno Sánchez de las Heras, a virtud de acuerdo adoptado en sesión del 26 de febrero pasado.

Toledo, 10 de marzo de 1937.—El secretario habilitado, SANTIAGO BECKER.

Anúnciate en IMPERIO

# nuestra antena

DE ESPAÑA

## Nuestras columnas se encuentran a doce kilómetros de Guadalajara

En Somosierra es ocupado Buitrago

## Las emisoras rojas hacen un desesperado llamamiento a los milicianos

### La situación y el frente de Madrid

#### La población de Madrid pide la rendición

Madrid.—Los milicianos de los partidos de la C. N. T.-F. A. I. y comunistas andan continuamente a tiros. El estado de la población es completamente anárquico.

Un noventa por ciento pide la rendición en manifestaciones, que siempre son disueltas por las milicias.

(De nuestro servicio especial).

#### Continúa con éxito la ofensiva sobre Guadalajara, recientemente iniciada

Avila.—Continúan el éxito de las operaciones que sobre Guadalajara se han iniciado.

Una sección motorizada ocupó la carretera de Madrid en dirección a Guadalajara, mientras las tropas de Varela han iniciado otro ataque en dirección Suroeste.

(De nuestro servicio especial).

#### Cien cañones pesados hicieron fuego durante tres horas sobre las líneas enemigas

Madrid.—Una de las jornadas más duras que se han librado hasta ahora fué la de ayer. Cien cañones pesados hicieron fuego constante durante tres horas, destruyendo las líneas enemigas.

Al mediodía hubo un pequeño descanso, iniciándose otra vez el ataque.

La caballería marroquí avanzando en una extensión de veinte kilómetros.

(De nuestro servicio especial).

#### Explota una mina instalada por los rojos, enterrando tres compañías de la brigada internacional

Madrid.—Los rojos, en la desesperada huida de ayer tarde, hicieron volar una mina, con tal suerte, que hizo explosión cuando aún se hallaban dentro tres compañías de la Brigada Internacional, que fueron enterradas.

Pericieron todos los milicianos.

(De nuestro servicio especial).

#### Choque sangriento entre milicianos y la Brigada Internacional

Frente de Madrid.—En la capital hubo un choque sangriento entre elementos de la Brigada Internacional y los milicianos.

Resultaron varios muertos. La lucha se originó porque ambos bandos querían apoderarse de un almacén de víveres.—10-3-37. Radio A-Z.

#### La explosión de una mina produce grandes daños a los mismos rojos

Frente de Madrid.—En el sector de Tajuña los milicianos para cortar un avance nacionalista hicieron volar una mina.

La voladura se verificó cuando aún no habían abandonado aquel terreno las tropas rojas y la explosión causó grandes bajas en sus propias filas, especialmente entre los extranjeros de la Brigada Internacional.—10-3-37. Radio A-Z.

#### El periódico «Hora» acusa la gran ofensiva nacionalista sobre Guadalajara

Frente de Madrid.—Resumen de la Prensa roja del día de hoy:

“Ahora” acusa la gran ofensiva nacionalista sobre Guadalajara y hace un canto a las juventudes marxistas para que sigan unificadas y no huyan de las posiciones.

“El Liberal” pide que todos se mantengan firmes, tanto en las trincheras como en la retaguardia.

“El Socialista” asegura con gesto compungido que a los marxistas se les ha puesto en trance de hacer la guerra, pero que ellos suscriben el artículo de renuncia de la Constitución.

“Política” da a publicidad los factores que pueden contribuir a la victoria, pero nos resistimos a insertarlos porque son muchos factores.

“Castilla Libre” exige que nadie desmaye y que todos cumplan con su deber.

“La Libertad” se dispara contra el Comité de “No Intervención” y afirma que todos los periódicos europeos han dejado de creer en él.

Y, por fin, “El Sol”, hace un detenido y amplísimo estudio de los hechos acontecidos desde el 18 de julio y llega a la conclusión de que la España roja no es más que una República democrática y sostiene con seriedad científica que todos los partidos marxistas deben reunirse para redactar unas normas democráticas que sirvan para fijar una política de la paz, antes de que ésta llegue. ¡Nada de comunismo ni extremismos!, termina diciendo “El Sol”.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Resumen de la Prensa roja de esta noche

Frente de Madrid.—“El Sindicalista” elogia el verbo del general urgente. Dice que todos los nuevos soldados deben como su jefe estar firmes en su puesto, que es Chinchón, adonde el general

## La gran ofensiva sobre Guadalajara

En el día de hoy se ha realizado un avance de veinticinco kilómetros

### Son ocupados Cogolludo, Jadraque y Trijueque

#### El avance de hoy

Frente de Guadalajara.—El avance realizado en el día de hoy se ha hecho en un frente de 23 kilómetros y en una profundidad a lo largo de la carretera principal de unos veinte kilómetros.

Nuestras vanguardias se encuentran a doce kilómetros de Guadalajara.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Es conquistado Valfermoso

Avila.—A la larga lista de pueblos conquistados en los dos últimos días en el sector de Guadalajara, hay que incluir Valfermoso, tomado por nuestras tropas en la noche de ayer.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Con la ofensiva del sector de Guadalajara se simultanean los ataques del Sur de Madrid y Somosierra

París.—Se reciben noticias, en las que confirma que los nacionalistas continúan su ofensiva en el sector de Guadalajara.

Estos avances se simultanean

Miaja ha trasladado su cuartel general.

“Informaciones” también ensalza la figura de Miaja y le llama general del pueblo.

“Mundo Obrero” opina que todos los hombres de Madrid aptos para el manejo de las armas deben ser movilizados. Termina su editorial con estas palabras: “Movilización urgente e instrucción militar”.

“La Voz” rompe su tarro de perfumes en honor de Miaja y dice que sus palabras hay que hacerlas buenas.

“C. N. T.” se pregunta con cierta escama: “¿Es posible que no queramos ganar la guerra?” Para ganarla no pueden quedar inactivos ni un fusil, ni un brazo, ni una inteligencia.

“Heraldo”, de Madrid, aconseja a todos los hombres que formen un muro infranqueable con sus cuerpos para que nadie pueda entrar en Madrid.

Y, “Claridad”, periódico de Largo Caballero, recuerda las palabras pronunciadas por su amo en Londres, ocho días antes de estallar la actual revolución y dice que los marxistas Pascual, Tomás y Manuel Cordero, que en estos instantes viven la vida elegante londinense, recordarán que Largo Caballero tenía razón.—10-3-37. Radio A-Z.

con ataques por el Sur de Madrid y también por el sector de Somosierra

Ayer ha sido ocupado el pueblo de Buitrago y se prosiguen los ataques con gran intensidad.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Nuestras tropas se encuentran a veinte kilómetros de Guadalajara

Frente de Guadalajara.—En el día de hoy ha continuado el victorioso avance de las tropas nacionalistas de la División de Soria.

Han sido ocupados los pueblos de Cogolludo, Jadraque y Trijueque. Las fuerzas se encuentran a menos de 20 kilómetros de Guadalajara.

#### «Le Matin» pide que se evite la intromisión en Francia de los comunistas españoles

París.—“Le Matin” de hoy comenta los avances nacionalistas en el sector de Guadalajara y hace resaltar la desbandada roja, que se ha iniciado en distintas direcciones.

Advierte el diario francés el peligro de que ante el creciente pánico por la toma inmediata de Madrid los comunistas españoles pretendan atravesar la frontera, creando dificultades sociales en Francia. Pide para evitarlo se intensifique la vigilancia.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Ante el empuje de los nacionales, los rojos se repliegan hacia Madrid

París.—El corresponsal de la Agencia Havas en Madrid ha teleografiado que los milicianos rojos, ante el empuje de los nacionalistas, se han visto obligados a ceder terreno.

También advierte que muchas posiciones han sido abandonadas, obedeciendo las órdenes de retirada que se dieron desde Madrid.

Este telegrama lanzado desde la zona roja, es muy significativo.—10-3-37. Radio A-Z.

#### El parte rojo confiesa el avance nacional

Madrid.—El parte oficial de los rojos confiesa que los nacionalistas ejercen gran presión con verdadero alarde de material y fuerzas.

Las milicias rojas oponen resistencia.

En el parte no se intenta siquie-

ra tranquilizar a los madrileños con la consabida frase de que los ataques eran rechazados.—10-3-37. Radio A-Z.

#### La aviación nacional lanza proclamas sobre las columnas rojas

Frente de Guadalajara.—Esta tarde la aviación nacionalista lanzó proclamas sobre las columnas rojas en fuga, diciéndole a los milicianos que las tropas de España, que avanzan, van a vencer muy pronto, siendo inútil toda resistencia.

El régimen que queremos implantar es de orden y trabajo, de paz y pan. Venid a nuestro lado para aplastar juntos, como buenos españoles, la tiranía soviética.—10-3-37. Radio A-Z.

#### La junta de defensa se reúne en vista de los avances nacionalistas en el sector de Guadalajara

Frente de Madrid.—Llegan rumores de que anoche a última hora celebró una reunión la Junta delegada de defensa para tomar acuerdos urgentes, en vista del avance rapidísimo de los nacionalistas en el sector de Guadalajara.

Parece que se tomó el acuerdo de intensificar la evacuación de material de guerra y pedir ayuda inmediata al Gobierno de Valencia.

Si ésta no fuera prestada de manera suficiente, se piensa en ordenar una retirada general en estos frentes.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Miaja lanza su acostumbrada proclama en los momentos de apuros

Madrid.—El general Miaja, en su nuevo cargo de jefe del Ejército del centro, ha lanzado con voz tartajosa la acostumbrada proclama.

#### En Madrid ha llegado el momento de implantar la anarquía integral

Madrid.—Los periódicos de la F. A. I. publican artículos, en los que se dice que ha llegado el momento de implantar la anarquía integral en la España roja, advirtiendo a la Junta de Defensa que no debe moverse de la capital, pues se halla muy vigilada.

(De nuestro servicio especial).

ma de los momentos de apuro de Madrid.

Empezó dirigiéndose a los ba-

tientes y a los madrileños. Aludiendo a la ofensiva nacionalista, que era una farsa de los facciosos y que él no era un fracasado. Su vivísima arenga terminó así: “Aquí me tenéis siempre en un puesto, dispuesto a dar presto mi vida por Madrid. Animo, madrileños, los venceremos”.—10-3-37. Radio A-Z.

#### Unión Radio lanza urgentes llamadas a todos los milicianos

Madrid.—A las nueve y media de la noche, Unión Radio, lanzó urgentes llamadas a los milicianos y soldados para que en el plazo de una hora se incorporen sin excusa ni pretexto alguno a sus cuarteles.

A las diez de la noche se radió la orden urgentísima de movilización de todos los soldados pertenecientes a los reemplazos de 1932 a 1936, que deben incorporarse en el plazo de veinticuatro horas a las Cajas de Recluta, número 1 y 2, instaladas, respectivamente, en el cuartel del Retiro y edificio nuevo del Paseo de Ramón y Cajal número 5.

Las veinticuatro horas se cuentan desde las ocho de la mañana del miércoles, a la misma hora del jueves.—10-3-37. Radio A-Z.

#### La aviación nacional bombardea las fortificaciones de la capital

Frente de Madrid.—Durante la tarde de ayer los aviones nacionalistas volaron insistentemente sobre la capital, bombardeando los lugares fortificados e impidiendo las concentraciones de la retaguardia.

Los atrincheramientos del casco de Madrid fueron también castigados con dureza.—10-3-37. Radio A-Z.

#### El Gran Visir llega a Sevilla

Sevilla.—Procedente de Salamanca ha llegado a Sevilla el Gran Visir y su séquito.

Fue recibido por el general Queipo de Llano.

Por la tarde le obsequió con un té a usanza moruna.

Terminó la fiesta en medio del mayor entusiasmo, con vivas a España, al Jilifa, al Ejército y a Franco.

(De nuestro servicio especial).

# Crónicas de guerra

## La famosa batalla de la reconquista del Jarama.-El glorioso cuarto Escuadrón de Caballería de Calatrava rompe el cerco enemigo y atraviesa el río valerosamente

Aún están recientes los acontecimientos que precedieron a la famosa batalla que hubo lugar en las riberas del madrileñísimo río Jarama, que bordea flamantemente los extremos de la dolorosa capital de España.

¿Héroes de esa brillante jornada? Todos los que felizmente tomaron parte en esta operación. Pero analicemos por un momento este punto y hagamos justicia a quien se la merece. ¿Relegar a segundo plano los navíos de la muerte? Nunca. ¿Restarle méritos a esos valerosos regulares? Jamás dejar en un olvido disimulado a los discípulos de José Antonio que,

cobijados bajo la bandera gloriosa de la Falange, luchan con ardor para salvar a España de las garras marxistas es nuestra intención, pero hagamos justicia, vuelvo a repetir, a ese glorioso Cuarto Escuadrón de Calatrava que con su arrojo y valor inigualado, logró romper el cerco que oponía el enemigo por su paso hacia la orilla del "Jarama", donde esa masa de inconscientes, manchadas sus manos por tantos crímenes, luchaban desesperadamente, porque nuestras tropas no lograsen el objetivo fijado momentos antes por el Alto Mando.

## La lucha fué dura, no obstante el cuarto Escuadrón fué el primero en llegar a las líneas enemigas

Fué una mañana del día 11 de febrero. El enemigo había concentrado en las riberas del río una masa incógnita de hombres y los mejores elementos guerreros de que disponía para la defensa de Madrid, pero que no había otro remedio que acumularles en este sector ante nuestro decisivo avan-

tro oficial, el teniente Almunia. Dispuso a sus hombres y cuando se hallaba en mitad del puente, una bala traidora le privó de la vida, pero aún caído este oficial, el escuadrón logró alcanzar la orilla, trabando un durísimo combate, venciendo a los traidores de Stalin, que a pesar del enorme esfuerzo realizado y la tenaz resistencia opuesta, se replegaron en retirada vergonzosa.

El pase decisivo habíase alcanzado y tras estos valerosos hombres las columnas se posesionaron de esta importante posición estratégica, continuando luego la lucha con más ardor que al principio. El combate llegó a su máximo de escarnizamiento. Se luchaba a pecho descubierto, cuerpo a cuerpo. El rugir de las ametralladoras y el silbido de las balas de fusilería, arremataban la vanguar-

**CASA**  
**Marino Domínguez**  
La más económica en Tejidos, Pañería y Novedades  
Equipos para novias :-: Especialidad en Camisería  
**Comercio, 21 - TOLEDO**

ce. La mañana era propicia a una operación de tanta envergadura. La naturaleza que tan enojada se hallaba con nosotros días anteriores, se transforma benévola y por consiguiente sus elementos se contuvieron para dar paso a los hombres de buena voluntad, que luchaban por la salvación de su Patria y los principios de la civilización.

Muy pronto las columnas que dirige el bien ponderado general Orgaz, preparáronse para el avance. Y surgió entonces el cuarto escuadrón de caballería de Calatrava al mando de su digno jefe el capitán don Manuel Millana. Ordenes de ataque. Había que pasar el río. Un nutridísimo fuego de cañones, ametralladoras y fusile-

**Comidas económicas**  
= P ÓXIMA APERTURA =  
Barrio Rey, núm. 9  
= = TOLEDO = =

ria, hacía imposible el acercamiento de las fuerzas. Pero nada importaba. Nuestros valerosos soldados llevaban encendida la fé en el triunfo. Nada se oponía a su avance; nada impedía que con paso sereno y fija la mirada en el enemigo, en mayor cantidad, se fuera adentrando en el mismo corazón del río. Y llegó el momento dado. Al frente del escuadrón marchaba con la frente erguida y con esa fé que caracteriza a nues-

**SOBRINO DE**  
**Francisco García González**  
Perfumería - Bisutería  
Novedades  
**Comercio, 60--TOLEDO**

**RESTAURANT**  
**Royalty**  
Comidas típicas  
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

dia marxista. Los cobardes españoles extranjerizados caían bajo nuestra metralla. Aún duraba el combate con grandes pérdidas para el enemigo y llegada la tarde, a la caída del sol, la tranquilidad volvía a reinar en este nuevo pedazo de España reconquistado por sus valientes soldaditos.

Hermosa jornada para aquellos hombres, que sin temor a la muerte, apuntábanse en su honor un nuevo triunfo para la causa nacional. Hermosa jornada para el escuadrón de caballería de Calatrava, que llenóse de gloria, después de surcar el campo enemigo. Hermosa jornada para los buenos españoles que sacrificando sus vidas

**LA PUERTA LLANA**  
Vinos y Comidas  
**Demetrio Gutiérrez**

van llevando el aliento, ese aliento lleno de suspiros, a las poblaciones libertadas y la tranquilidad a los hogares.

¿Méritos de este valeroso escuadrón? Muchos, pero dejémoslo para ejemplo de nuevas generaciones. Muchas victorias tienen en su haber de campaña y testigo presencial de todas victorias, ha sido quien nos ha relatado algunas anécdotas. ¿Quién es? Ocultemos

# Falange Española de las JONS.

## Jefatura Nacional de Primera Línea

### SERVICIO DEL AIRE

Como continuación de la nota reservada sobre el reclutamiento de alumnos para la Escuela de Especialistas, conveniencias del Arma aconsejan ampliar la enseñanza de la misma a los conductores de automóviles; por lo tanto, es preciso ampliar la recluta que en ella se señalaba con quince alumnos de conductores. La selección de los mismos será en idénticas condiciones a las allí señaladas, como conocimientos; tendrán preferencia los que ya sean conductores o hayan practicado en talleres de mecánica.

En la misma forma señalada en las anteriores notas hacen falta quince alumnos cada mes y medio, a partir de la primera promoción, que se debe suministrar en el plazo más breve posible.

## Orden de la Jefatura Nacional de Primera Línea

Estando preparados los cursos a que se refieren los folletos de Servicio del Aire, y siendo muy urgente preparar la primera promoción, se ordena a todos los Jefes Provinciales procedan a dar el más rápido cumplimiento posible, recordándoles que esta documentación de solicitudes deberá tramitarse directamente de las Jefaturas provinciales a esta Jefatura Nacional de primera línea.

Salamanca 4 de marzo de 1937.—P. O. del Subjefe nacional de primera línea, el Jefe de Bandera, *A. Ortiz*.

## Editorial de la Falange

Ha aparecido

**FOTOS**

Semanario gráfico de la Falange.

**FOTOS**

La gran revista del reportaje y la actualidad.

**FOTOS**

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española.

**FOTOS**

Veinticuatro páginas llenas de emoción y de interés.

**FOTOS**

Se vende a treinta céntimos en toda España.

**FOTOS**

El semanario gráfico indispensable en todos los hogares.

**FOTOS**

abarca el sentir popular de la gesta que vivimos.

**FOTOS**

Es leído por todos.

**¡FOTOS! ¡FOTOS! ¡FOTOS!**

Semanario Gráfico de la Falange

**30 céntimos en toda España**

Redacción y Administración (provisional):

Avenida, 2 SAN SEBASTIAN

su nombre, sólo diremos que es un fiel servidor a la causa nacional, herido recientemente con su escuadrón en las riberas del "Jarama".

Y prueba del heroísmo demostrado por el escuadrón, el Alto Mando le ha propuesto para la más alta distinción militar. Se lo merece.

Boróx, Marzo de 1937.—**LUIS DEL REAL**,  
(Enviado especial de "HOY", de Las Palmas).

# DESDE BERLIN

## Homenaje al Sr. Leite Pinto, Secretario general de la Junta de Educación nacional de Portugal

En misión oficial estuvo en Berlín el señor Francisco da Paula Leite Pinto, secretario general de la Junta de Educación Nacional de Portugal. En honor del distinguido visitante el Instituto Ibero-Americano ofreció un bien servido te, al que concurrieron los universitarios portugueses y bra-

sidades de Koln, Hamburg, Berlín, Halle y Kiel. Año por año el Gobierno de Portugal concede cuarenta becas en el extranjero para estudiantes aventajados diplomáticos en universidades nacionales. En Berlín se encuentran actualmente nueve universitarios portugueses, a saber: dos médicos, dos agrónomos, dos filó-

COMESIBLES FINOS  
DE  
**Mariano de Diego**  
Plaza Tendillas, 5 y 6  
TOLEDO

sileiros que se encuentran en esta capital, el general von Massow, presidente del Servicio de Intercambio Académico, el doctor Dams, secretario general del Instituto Luso-Brasileiro de Berlín, el señor Burlach, jefe de sección del Departamento Exterior del Partido Nacional-socialista y destacadas personalidades de diversos círculos oficiales alemanes.

En el curso de la manifestación, que dió lugar a un cordial

**Vicente Sánchez**  
Despacho de semillas  
-- Precios económicos --  
CUATRO TIEMPOS, 2  
TOLEDO

cambio de ideas entre el eminente representante de la cultura portuguesa, por una parte, y el general Reinecke, el doctor Panhorts, presidente interino y secretario general, respectivamente, del Instituto Ibero-Americano, y demás representantes de las reparticiones oficiales alemanas, por otra parte, el señor Leite Pinto se prestó gentilmente, para hacer algunas declaraciones sobre los fines de la Junta Nacional de Educación, cuya perfecta orga-

**Mermeladas**  
**ULECIA**

nización se aprecia en Alemania, correspondiéndose ampliamente a la intensa labor cultural desarrollada por el Gobierno portugués en los últimos años.

En el Reich se han fundado Institutos Luso-Brasileños en Berlín, Hamburg y Koln. Hay lectores portugueses en las univer-

**AVISO**  
**A los Legionarios**  
**IMPORTANTE**

Dada la creciente aceptación que ha logrado IMPERIO entre los Legionarios, que continuamente nos honran con su colaboración, empezará a aparecer una página semanal dedicada a la LEGION.

Diríjannos los trabajos para dicha página a diario IMPERIO, Armas, 1, 3.º.

**Hotel del Lino**  
Santa Justa, 9 - Teléf. 1339  
TOLEDO

logos, un ingeniero mecánico, un ingeniero aviador y un filósofo. El señor Leite Pinto, cuyo viaje obedece al objeto de controlar los estudios de los becados portugueses en el extranjero, se muestra muy satisfecho de lo que ha visto en las universidades e instituciones culturales alemanas, mereciéndole el mejor concepto, asimismo, la labor de la sección portuguesa del Instituto Ibero-

**Hotel**  
**Maravilla**  
Confort  
Barrio Rey, 7 - Teléf. 1336  
TOLEDO

Americano a cargo de la doctora Gertrud Richert.

La visita del secretario general Nacional de Portugal seguramente ha de contribuir a intensificar el intercambio científico y cultural germano-portugués, en beneficio de los dos países.

**Distinguida Educacionista cubana en Berlín**

Becada por el Gobierno de Cuba, y con objeto de estudiar la instrucción pública en Alemania, desde hace varias semanas se encuentra en esta capital la señorita Concepción Castañeda y

Fabricación de Chorizo de Pamplona, Salchichón y Jamones

**CIRILO GOÑI**  
Teléf. 1351 - PAMPLONA

Mesa. Visitando las escuelas y colegios de Berlín, la distinguida educacionista conoce de cerca los fines y métodos de la enseñanza en la nueva Alemania. A la vez, por su preparación técnica sobresaliente y sus relevantes prendas personales hace la mejor propaganda en favor de su país conquistándole numerosas y valiosas simpatías en la capital del Reich.

# nuestra antena

## DEL EXTRANJERO

# Francia intensifica los trabajos de fortificación de la Frontera Norte

### Méjico continúa enviando material de guerra

# Se agravan los conflictos sociales en el Havre

## El Pacto de "no intervención"

### El Frente Popular francés amenaza al Gobierno rojo con retirarle todo su apoyo

### Cordero opina que Inglaterra debe apoyar al gobierno de Valencia

## Llegan a Lisboa los inspectores de las fronteras portuguesas

Lisboa.—Esta mañana han llegado a esta ciudad los inspectores británicos, encargados de ejercer la vigilancia en las fronteras portuguesas.  
(De nuestro servicio especial).

## Material de guerra para Valencia

París.—En esta ciudad se encuentra un representante del Gobierno de Valencia comprando material de guerra.  
Hasta ahora el material comprado lo compone doce cañones, diez millones de cartuchos y una cantidad de ametralladoras.  
(De nuestro servicio especial).

## Los barcos extranjeros serán inspeccionados antes de entrar en aguas españolas

Londres.—Se ha leído en la Cámara de los Lores el proyecto de ley referente a la navegación mercante en aguas españolas, mientras se encuentre vigente el sistema de control.  
Todo barco extranjero que vaya a entrar en aguas españolas deberá haber tomado en los puertos se laicos en la ley un inspector internacional.  
Se hacen constar taxativamente determinadas excepciones.  
Los capitanes de los buques deberán atenerse a las prescripciones del proyecto y reconocer la autoridad de los agentes dependientes del citado organismo internacional.  
Se prescriben determinadas multas y penalidades a los transgresores del proyecto.—10-3-37. Radio A-Z.

## El gobierno francés protesta por el abandono en que se tiene a los milicianos franceses

Perpignan.—El Comité de investigación política del Frente Po-

pular francés, que entiende en la cuestión del voluntariado extranjero para España, ha enviado un telegrama de protesta al Gobierno rojo de Valencia por el abandono en que tiene a los numerosos heridos de la Brigada Internacional, a quienes, por lo visto, no se les atiende debidamente.  
El Comité advierte en su protesta que de no remediar inmediatamente la situación de los heridos, continuarán en el envío de apoyo a la causa roja española.—10-3-37. Radio A-Z.

## Sale un barco rojo con material de guerra para España

Veraacruz.—Ha zarpado con rumbo a España un barco rojo, cargado de material de guerra mejicano.—10-3-37. Radio A-Z.

## El gobierno holandés manda un crucero para vigilar en aguas españolas los buques de pabellón holandés

La Haya.—El Gobierno holandés ha ordenado la salida de un crucero para aguas españolas, con objeto de vigilar los buques que llevan pabellón holandés, evitando las usurpaciones de nacionalidad.—10-3-37. Radio A-Z.

## El gobierno turco prohíbe la salida de voluntarios para España

Estambul.—El Gobierno turco ha decretado la prohibición de envío de voluntarios a la España roja.—10-3-37. Radio A-Z.

## El marxista Manuel Cordero critica al comité de "no intervención"

Londres.—El marxista Manuel Cordero, que se encuentra en esta capital con la disculpa de asistir a un Congreso socialista, ha hecho unas declaraciones, en las que critica al Comité de "No Intervención" y sugiere que Inglaterra de-

## En la primavera, el Ejército inglés desplegará todos sus medios de combate

### Las explicaciones dadas por los Estados Unidos a Alemania, no son satisfactorias

## El almirantazgo inglés desmiente que fuera el "Adam" el barco hundido por nuestra escuadra

Londres.—El almirantazgo inglés desmiente rotundamente la noticia lanzada por algunos periódicos, según las cuales el barco hundido era el inglés "Adam", como asimismo el que saliera a auxiliar al buque rojo unos destroyers ingleses.  
(De nuestro servicio especial).

## En Francia se vende el producto de los saqueos efectuados en España

París.—En esta población existe gran cantidad de catalanes que se dedican de la venta de artículos productos de los saqueos llevados a cabo en España.  
(De nuestro servicio especial).

## Ha sido aprobado el proyecto de rearme francés

París.—La Cámara francesa aprobó el proyecto de rearme, votando a favor los comunistas.

El proyecto de empréstito nacional fué aprobado con irónicos comentarios de los diputados derechistas acerca del cambio de política financiera, realizado por el Gobierno Blum.

Ha sido condenado a cuatro meses de prisión un soldado que cantó la Internacional en un cuartel y ofendió de palabra a un suboficial que le llamó la atención.—10-3-37. Radio A-Z.

## Se agrava la huelga de trabajadores del puerto del Havre

París.—Continúa la huelga de rabajadores del puerto del Havre.

bía ayudar al Gobierno de Largo Caballero.

Dichas declaraciones han sido hechas el mismo día en que el "Daily Mail", periódico laborista, publica un editorial, elogiando los trabajos realizados por el Comité de control, que han impedido un conflicto internacional y se ven ahora coronados por la implanta-

ción de unas medidas que acortará la guerra civil en España.  
A unas preguntas de un periodista, el citado Manuel Cordero ha dicho que existen muchos comunistas en España y que el aumento del comunismo en la zona roja se debe a que las democracias no han apoyado al Gobierno de Largo Caballero.—10-3-37. Radio

## Van Zeeland se presenta candidato por Bruselas

Bruselas.—Con objeto de asegurarse un acto más para las izquierdas, el propio presidente del Consejo, Van Zeeland, se presentará candidato en esta capital frente a un rexista.—10-3-37. Radio A-Z.

## Se reanuda la construcción de líneas de fortificación en la frontera del Norte

París.—De acuerdo con los planes anunciados por M. Daladier, ministro de la guerra, se reanudarán las construcciones de las líneas fortificadas en la frontera Norte.

Las dificultades técnicas han sido allanadas y los trabajos se intensificarán muy pronto.—10-3-37. Radio A-Z.

## En la primavera, el ejército inglés desplegará todos sus medios de combate

Londres.—Las próximas maniobras de primavera que practicará el ejército inglés revestirán excepcional importancia.

Tomarán parte más de cincuenta mil hombres con secciones de tanques.

Tendrán por objeto comprobar si la motorización del ejército británico responde a las exigencias modernas de la guerra.—10-3-37. Radio A-Z.

## Noticias de España

### Al disolver una manifestación, resultan numerosos muertos y heridos

## En Barcelona se registran sangrientos incidentes

Barcelona.—Por haber circulado insistentemente el rumor de que Largo Caballero y algunos ministros habían llegado a Barcelona, huyendo de Valencia, se organizó en la tarde de ayer una violenta manifestación de protesta, que degeneró en sangriento motín.  
Al pretender la fuerza pública disolver a los manifestantes, se cruzaron numerosos disparos por ambas partes, de los que resultaron numerosos muertos y heridos.—10-3-37. Radio A-Z.

## Los sindicatos industriales de Cataluña piden la hora de verano

Barcelona.—Los sindicatos industriales han pedido a la Generalidad la implantación de la hora de verano, a semejanza de Francia.

Como esta hora de verano puede considerarse facciosa por haber si-

## Las explicaciones dadas por los Estados Unidos a Alemania no son satisfactorias

Berlín.—La nota del Gobierno de los Estados Unidos, dando explicaciones a Alemania por los insultos dirigidos a Hitler por el alcalde Laguardia, ha sido considerada por el Gobierno alemán como no satisfactoria.—10-3-37. Radio A-Z.

## El general Liotta se traslada a Roma, para someterse a tratamiento

Roma.—El general Liotta ha sido trasladado en avión desde Adis Abeba a Asmara.  
De este último punto continuará su viaje a Roma para someterse a los tratamientos médicos que requiere su delicado estado.—10-3-37. Radio A-Z.

## León Degrelle cree que cuenta con la mayoría de la opinión pública

Bruselas.—La elección parcial de diputados que se anuncia, en caso de triunfar el candidato de Degrelles traerá probablemente

do usada en tiempos de la Dictadura y derogada en cuanto se proclamó la República, se cree que la Generalidad no acceda a tan reaccionaria petición.—10-3-37. Radio A-Z.

## En Barcelona pensaban autorizar los juegos de azar

Barcelona.—"Solidaridad Obrera" denuncia el propósito de las autoridades barcelonesas de autorizar los juegos de azar.  
Las autoridades se han apresurado a desmentirlo, diciendo que no estamos en los ominosos tiempos de Portela, Valladares y Osorio y Gallardo.

## falsificadores de pasaportes rojos

Barcelona.—La policía ha detenido a varios significados elementos rojos que se dedicaban a negociar y facilitar pasaportes falsos.—10-3-37. Radio A-Z.

como consecuencia nuevas elecciones que acaso abrieran el camino del Poder a los rexistas.

León Degrelle, que cuenta con veintidós diputados, cree que cuenta con mucho mayor apoyo en la opinión de lo que esta proporción representa.—10-3-37. Radio A-Z.

## Decrece el paro obrero en Alemania

Berlín.—Continúa decreciendo el número de los sin trabajo.  
Desde diciembre del 36, a principios de marzo, han sido colocados novecientos mil hombres.—10-3-37. Radio A-Z.

## Von Ribbentrop parte para Londres, portador de la respuesta alemana

Berlín.—En los medios políticos de esta capital se supone que Von Ribbentrop, que ha salido hoy en dirección a Londres, es portador de la respuesta del Reich a las explicaciones pedidas en el Parlamento por el Gobierno inglés.

Las proposiciones de Alemania no se harán públicas, pues este problema se negociará por vía diplomática.—10-3-37. Radio A-Z.

## Aclaraciones sobre Falange Crónica del frente

(Viene de la página 1.º)

El Generalísimo Franco en unas declaraciones que ha hecho recientemente, decía: «Falange Española, tan numerosa y compacta, tiene a gala declarar que se inspira en una ideología esencialmente española, pero nunca se ha dominado fascista, y así lo han declarado, tanto el fundador de la Falange, de memorable recuerdo, como los que han continuado su obra». Todo esto es exactísimo y con ello el Generalísimo, siempre justo, ponderado y patriota en todas sus declaraciones, ha aclarado lo que siempre hemos venido diciendo. Esto es: Que nuestro Movimiento es exclusivamente nacional, basado en tradiciones españolas y en una gran justicia social. Tan es verdad que hemos rehusado el sobrenombre que se nos daba de fascistas, que recuerdo, entre otros casos, el sucedido en un acto nuestro dado en Santander, en enero de 1936. Al terminar un acto un espectador dió un ¡Viva el fascio! al cual contestó José Antonio: «Nosotros somos Falange Española de las J. O. N. S. y nada más».

Ahora bien; nuestros «amigos» al oír que el Generalísimo ha dicho que el Movimiento de España no es fascista, han creído encontrar una argumentación para desorientar una vez más a la opinión, haciéndola creer que

nosotros por no ser fascistas —título que nos dieron los enemigos de Falange, tanto de derechas como de izquierdas— nada nos está reservado en la nueva España.

Mucho se habla de una España nueva, pero no todos los que así se manifiestan la quieren con sinceridad. Buena prueba de ello es que muy pocos son los que harían de buen grado el sacrificio de renunciar a su personalidad política, aunque con ella han fracasado cientos de veces. Los restos de la vieja política que se vale de todos los medios para combatirnos ¿qué es lo que pretenden? Si la Falange desapareciese, como ellos desearían ¿quieren decirnos cómo levantarían la nueva España a base de sus capitalistas?

A la Falange, en su marcha triunfal, nada le puede inquietar el nerviosismo de los que ven con tristeza que ahora caminamos de veras hacia una nueva España.

Con el concepto imperial, nacional y de justicia social —de ello nadie se ha acordado hasta que la Falange lo hizo base de su programa— la Falange sabe muy bien que con paso firme llevará a España a un futuro de grandeza. Por todas partes podemos decir «cara al Sol» que la Falange salda de las entrañas de España jamás tuvo fracasos ni desgaste—no ha tenido contactos con el desastroso pasado político, ni siquiera ha formado parte de averiados bloques electorales—y ha sabido conservarse siempre pura e incorruptible. Su único desgaste ha sido la sangre que generosamente vertieron nuestros mejores camaradas —antes del Movimiento de Julio— y que sirvió para hacer el milagro de despertar el adormecido espíritu de nuestra Patria.

Alvaro Cruzat

los tanques e inutilizar completamente tres de ellos, que quedaron en nuestro poder. Mientras este intento de los rojos se realizaba, por el centro avanzaban nuestras columnas en audaz y rápido movimiento, apoderándose, sin tener que vencer gran resistencia, de los pueblos de Hontanares y Masegoso, este último de gran importancia táctica por estar situado en la confluencia de las carreteras que van desde la general a las importantes poblaciones de Cifuentes y Brihuega.

En este avance fué tal nuestro ímpetu, que pudimos cercar y coger, con las armas en la mano, un buen número de prisioneros, entre los que se encuentran dos Oficiales, y además un auto en el que pretendían escapar nada menos que el comisario político de la columna. Al propio tiempo, la columna del flanco izquierdo ocupaba el pueblo de Abadanes sobre el río Tajuña, lugar que ha sido testigo, en el mes de fe-

## Palabras de los camaradas Carmen Balmaseda y Domitilo Rodríguez, en el acto del domingo

El domingo último, en el acto de entregar la bandera a los Flechas, los camaradas Carmen Balmaseda y Domitilo Rodríguez pronunciaron las palabras que hoy publicamos y que la falta material de lugar no nos ha permitido publicar antes:

### Canto a nuestra Bandera

Camaradas: hoy es para nosotros un día que no podremos olvidar, pues nada hay tan hermoso como tener una recompensa al deber cumplido y esta recompensa es la más grande que la Legión Azul puede recibir en este pueblo incorporado a nuestra organización: la enseña gloriosa de la Falange, su Santa Bandera. Sus colores nos dicen de un modo terminante lo mucho que significan: son un dolor pasado y una lucha presente.

Yo quiero que todos vosotros prometáis a vuestros propios corazones, que habéis de ser dignos de recibir esta Bandera, para que cuando la lucha termine podáis admirarla con veneración y exigir que sus franjas negra y roja pasen todos los ámbitos de la tierra con el orgullo de la victoria. Teñida con la sangre de nuestros mejores, nos invita a recordar los días tristes y meses largos de la persecución de que fueron objeto nuestros ausentes, que supieron anteponer la lucha y el dolor a la comodidad que les brindaba a los repugnantes farseos.

Sigamos el camino que nos trazaron los que fueron capaces de morir para proporcionarnos la dicha de sentir la Falange en lo más profundo de nuestras almas y servirla con el entusiasmo y coraje propios de nuestro sentir, pues con ello no solamente servi-

Visado por la Censura

mos a nuestra organización, sino que cumplimos uno de nuestros básicos preceptos: Hacer que España sea Imperio.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Jefe de Milicias local,  
Domitilo Rodríguez

### Para la abandonada

Os agradezco desde lo más íntimo de mi corazón, el haberme designado para tener la dicha de empuñar y presentar esta Bandera. Esta Bandera de Falange Española que ya no es una esperanza, sino una realidad gloriosa. Esta Bandera, que nació en la lucha contra una España desorientada y que ahora toma relieve para servir de gula en esta Santa y Patriótica Cruzada.

Vosotros, camaradas, sabéis a costa de cuántos sacrificios sale a la luz esta Bandera, que se formó al calor de los anhelos de una juventud impaciente de redención y de triunfo.

Esta Bandera, que antes de esta guerra ya estaba controlada por la sangre de sus mártires, representa el más puro ideal español y está sustentada con palpaciones de una juventud que no desmayará en su empeño hasta ver su querida España, primero reconquistada de los elementos extraños, y después, redimida a sí misma desenmascarando a sus traidores.

Esta Bandera de Falange Española irá al unísono con esta otra inmortal que representa nuestra querida Patria y no se apartará de ella ni un solo momento hasta verla elevada en el sitio que siempre tuvo ante la Historia.

Y con esta bandera Falange en su labor de transformación constructiva recogerá todos los valores espirituales, históricos y patrios y reformando

## Los consecuencias del bloqueo de nuestra escuadra a los puertos rojos

El bloqueo que nuestra escuadra efectúa en los puertos rojos resulta más eficaz de día en día. Nuestras unidades navales, en un alarde de pericia y valor cortan el auxilio intervencionista que pretenden llevar a cabo los barcos rusos, franceses y rojos.

En el golfo de Vizcaya fué últimamente apresado el buque rojo «Ganames», que procedente de Bayona se dirigía a Bilbao por las unidades armadas de Pasajes y conducido a este último puerto.

A bordo de este barco iban cien voluntarios que se dirigían a la España roja y el diputado de la Esquerda, Carrasco Formiguera, uno de los animadores de la resistencia roja de Bilbao.

Transportaba además una gran cantidad de armas, municiones y víveres.

El barco francés «Malgache» ha sido apresado en el Estrecho de Gibraltar por una patrulla nacionalista que, después de haber reconocido su nacionalidad, fué dejado en libertad.

En veinte días han sido apresados doce barcos, que pretendían burlar la vigilancia de la escuadra nacional.

## Se niegan a formar en otra columna para Asturias

Bayona.—Por una persona llegada de Bilbao se sabe que los dirigentes han intentado formar otra columna para atacar Asturias, sin conseguirlo, pues se negaron a formar en las filas rojas.

(De nuestro servicio especial).

los materiales elevará a España a lo que fué siempre: la nación de los grandes destinos. Y luego en un amanecer glorioso, viéndola una, grande y libre, podremos gustar llenos de júbilo un viva España que se oiga en todo el mundo. Mientras tanto a nosotros sólo nos corresponde decir con todas las energías de nuestro corazón ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército Español! ¡Viva Franco! ¡Viva Falange Española!

Carmen Balmaseda

## Escasean los alimentos en los frentes

Londres.—El periódico inglés «Daily Mail» publica una información en la que dice que la situación del abastecimiento ha llegado a tal extremo, que el alimento de las fuerzas de primera línea sólo consiste en anchoas, habiendo desaparecido la carne de caballo que se les daba.

(De nuestro servicio especial).

## Se abre concurso para cubrir plazas en las escuelas populares

Valencia.—Se ha publicado un concurso para cubrir cerca de quinientas plazas en las llamadas escuelas populares de guerra.—10-3-37. Radio A-Z.

## Largo Caballero pide la urgente incorporación a filas de todas las quintas

Valencia.—El Gobierno Largo Caballero ha lanzado una nota pidiendo la urgente incorporación de las quintas en sus cajas respectivas.

El ministro de Estado ha manifestado a los periodistas que ya no se darán cursos a las solicitudes para ser nombrados representantes diplomáticos del Gobierno de Valencia en el extranjero.

Dice que para los cargos de embajadores y cónsules son necesarios individuos de cierta competencia y de absoluta confianza de los marxistas.

El Gobierno quiere ser libre en las designaciones, que por ahora son provisionales; pero en cuanto termine la guerra, el Cuerpo diplomático se reorganizará y se le impregnará de sentido revolucionario.—10-3-37. Radio A-Z.

## ¿Ha sido apresado el «Mar Cantábrico»?

París.—El diario de la tarde, «Paris-Soir» asegura que el vapor rojo «Mar Cantábrico» no ha sido hundido por el crucero «Canarias», sino que fué apresado y conducido al puerto de Pasajes.—10-3-37. Radio A-Z.

## Los rojos adelantan la hora de verano

Valencia.—Por una orden del Gobierno marxista, a partir del 15 de marzo, se adelantará la hora de verano en toda la España roja.—(De nuestro servicio especial).

## Nuevo subsecretario de Estado en Valencia

Valencia.—La «Gaceta» del Gobierno rojo de Valencia publica un decreto, por el cual es nombrado subsecretario de Estado, Alfredo Mistal.

(De nuestro servicio especial).

## El barco rojo que fué hundido por nuestra escuadra transportaba gran cantidad de material de guerra

Roma.—Por marineros el barco rojo «Mar Cantábrico», hundido por el «Canarias» y recogido por un buque mercante, se sabe que el material que transportaba, estaba compuesto de 47 aviones, varios millones de cartuchos y material sanitario.

Las gestiones para la compra de material las había realizado Gordon Ordax.

(De nuestro servicio especial).

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos.

## El avance en Peñarroya

Sevilla.—Prosigue el avance nacionalista en el sector de Peñarroya. Se han cogido bastantes prisioneros, los cuales dieron noticia de dónde habían escondido su armamento.—10-3-37. Radio A-Z

## El pájaro sin alas

(Viene de la pág. 1)

ruido hace daño y agrada. ¡A cuántos corazones se les cortará las alas en sus sueños! Vuelan, vuelan para ver lo que no se ve con la vista. Vuelan siempre más lejos. vuelo de muerte en el aire. Mi lapicero escribe con dificultad. La mano tiembla. Es una emoción muy fuerte. Parece que es el final de todos. Gritos de alegría en la jornada de la muerte. Un éxito más de nuestra aviación.

Aquel pájaro rojo está rígido, muerto, sin alas. Ya apenas queda más que el esqueleto. Pájaro de la noche que muere en el día. Desde el cielo le contemplo el vuelo tranquilo de los nuestros. Se estrelló contra el suelo y dejó las tripas, aquí, como castigo de su audacia. Le conducía la rapina, el odio. Quiso ir al nido del pichón. Pero allí está frío, muerto, en esqueleto.

Pájaro que traes recuerdos sentimentales, de una vida difícil. En el cielo no tenemos límites, en la tierra sí. Por un lado España es España; por el otro España es Rusia. Pájaro de climas fríos como su muerte. Con-

templando lo que cayó del aire, digo desde la tierra en ascensión al cielo, «Perdónalos, Señor; no saben lo que hacen»...

José Martín Villapeceña

En la Cuesta de la Reina a 8 de Marzo de 1937.

Mañana publicaremos:

«El barranco de Seseña»

## Las fábricas de Bilbao paralizadas

Bilbao.—A consecuencia de la falta de carbón numerosas industrias han sido paralizadas.—10-3-37. Radio A-Z

## La escasez de pan en Bilbao es muy grande

Bilbao.—Todo el pan que se consume en la zona vasca marxista se reparte por las autoridades militares que imponen un racionamiento rígido.

La harina se está agotando y como los puertos rojos están vigilados, ello hace imposible la llegada de víveres.